



energia@fte-energia.org
www.fte-energia.org

frente de trabajadores de la energía

Organización obrera afiliada a la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL

Boletín de prensa

v8. n038

8 febrero 2008

Mitin en la Torre de Pemex

El Movimiento en Defensa del Petróleo, que encabeza Andrés Manuel López Obrador (AMLO), y el Frente Amplio Progresista (FAP) han anunciado un mitin en la Torre de Pemex, en la ciudad de México, para el 24 de febrero. Los promotores han señalado que se trata del inicio de movilizaciones ciudadanas, en el contexto de la pretensión del gobierno de la ultraderecha para imponer la privatización inconstitucional de Pemex.

Nos congratulamos de la decisión tomada por ser necesaria y urgente. Esperar hasta la concentración del 18 de marzo anunciada por AMLO no es la mejor manera. De hecho, en varias partes del país, la movilización se ha iniciado mediante la formación de Comités Ciudadanos en Defensa del Petróleo. Los legisladores del PRD también han anunciado que se opondrán a la reforma energética auspiciada por el PRI y el PAN; los diputados, incluso, han dicho que harán una huelga legislativa, consistente en impedir que haya sesiones.

Las circunstancias políticas del país obligan a la acción. AMLO había anunciado una posible actividad en el momento en que se presentara la iniciativa del gobierno ante el Congreso de la Unión. Reiteramos que no es necesario esperar ese momento. Recientemente, Calderón anunció la realización de un supuesto diagnóstico y una supuesta consulta al respecto. No hay tal. El PAN, y sobretodo, el PRI tienen un diagnóstico claro; ambos pretenden la privatización de Pemex por la vía de autorizar la intervención del capital privado en la realización de actividades estratégicas que constitucionalmente corresponde realizar solamente a Pemex.

Más grave aún es el hecho de que, en abril de 2007, ya se aprobó (por todos los partidos) la primera de un paquete de 10 leyes secundarias en materia petrolera. En esa ocasión se otorgó a la secretaría de energía (Sener) un conjunto de facultades y atribuciones que antes eran de Pemex. Eso, simplemente, está empujando la reforma a la Ley Orgánica de Pemex que podría ser la siguiente.

De manera que no es necesario esperar más. Al contrario, es preciso articular un movimiento social organizado en todo el territorio nacional. AMLO promueve la lucha ciudadana que implica el accionar individual. Eso no es suficiente, se necesita construir organización, sobretodo donde no existe ninguna y, más aún, movilizarse en términos programáticos involucrando a amplios sectores sociales.

La lucha sin programa es muy limitada. Esto es peor en el caso de las propuestas que apoya el PRD y el propio AMLO. Un ejemplo es la llamada Autonomía para Pemex, propuesta inconveniente y nociva para la nación. Otro ejemplo, es la actitud complaciente ante la privatización energética furtiva en marcha desde 1992. Al respecto, ni el PRD ni el FAP ni AMLO se han pronunciado. Los permisos privados otorgados por la Comisión Reguladora de Energía (CRE) deben ser revocados por inconstitucionales. Igualmente las concesiones y contratos otorgados por Pemex a las transnacionales.

El FTE de México estaremos presentes en el mitin del 24 de febrero en la Torre de Pemex. Llamamos a organizar en todo el país, y allende las fronteras, al Frente Mexicano en Defensa de los Recursos Naturales que incluya al movimiento ciudadano y demás sectores en lucha.

Frente de Trabajadores de la Energía,
de México